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香港文匯報訊 香港

中華總商會16日舉行

一年一度的領事酒會，

加強與各國駐港領事

館、外國商會及商界之

聯繫，促進交流。透過

是次聚會，中總新一屆

多位首長及會董與各位

領事及嘉賓分享了中總

的未來發展方向及相互

合作機會。

余鵬春宴百歲鄉賢

廠商會考察武漢工展場地

港婦聯膳糧行籌18萬

香港文匯報訊

（記者 于麗麗）

張學良基金會日
前在港舉辦「關
愛留守兒童—積
善聚愛匯暖流」
慈善晚宴，年逾
古稀的會長張桂
蘭 親 切 招 呼 來
賓，感謝各善長
仁翁百忙中抽空
出席，為幫助留
守兒童盡一分綿力。

張桂蘭會長親切迎賓

基金會副會長陳霄致辭時與大家分享「慈善不是錢，是
心」的故事，每一個有善心的人，即使只捐一元，也都是
慈善家。她娓娓道出慈善沒有貧富差距，也沒有年齡限
制，只要有一顆積善的心，把慈善視作一種習慣、一種信
仰，並身體力行地參與其中，就能喚起更多人的溫情關
愛。陳霄感謝各位來賓在寒冷的天氣下參加慈善晚宴，令
那些需要我們幫助的留守兒童，也能在嚴寒的冬天感受世
間的溫暖。
晚宴上播放了「關愛留守兒童，支持『愛心支教』活動」

的短片，講述了隨 國家社會政治經濟的快速發展，越來
越多的青壯年農民走入城市，在廣大農村產生了一個特殊
的未成年人群體—留守兒童，數目達5千8百萬之多，他
們的安全和教育問題日趨嚴重。
為紓解家長的生存壓力和牽掛孩子的雙重負荷，基金會

積極籌集資金，通過「愛心支教」組織受過良好教育的志
願者到偏遠學校短期任教，帶給留守兒童全新知識、先進
理念，為他們樹立積極的人生觀、價值觀。

晚宴上大家爭相競投，拍賣物品有中國書畫家協會理事劉富華的
牡丹圖，中國道教協會會長任法融的書法，中國藝術家協會書畫研
究會常務副會長馬福友的金、銀竹，清朝的銀茶具，珍藏的紅酒等
等，還有慈善歌星的精彩演唱。
出席晚宴的嘉賓有殷曉靜、曾春生、陳霆、李揚、趙敏志、黃特

平、陳惠敏、劉彰泉、曾小春、吳林海、劉瀾昌。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）

「家有一老如有一寶」，是讚揚老
人家是家中的寶，他們的智慧和
經驗是年輕人學習的寶貝。香港
梅州聯會、香港嘉應商會等香港
客屬社團的元老黃炯昌（炯伯）
今年已屆104歲，仍然精神矍
鑠，現居深圳養老，偶爾也會返
港探親。日前得知炯伯回港，香
港梅州聯會會長余鵬春與一眾同
仁專程前往探望，聆聽炯伯分享
長壽秘訣和人生智慧，期間笑意
融融，氣氛非常愉快。
余鵬春當日在葵涌百樂門宴會

廳宴請炯伯，梅州聯會成員包括
李乃英、張其焱、丘瑞真、藍瑞
明、羅港柟、劉小磷、徐添寶、
葉淑萍等出席，席間大家用客家
話交流，倍添鄉音鄉情。

104歲炯伯 客家菜老行尊

據介紹，炯伯今年104歲，除
了是香港客屬社團的元老，也是
香港飲食界的資深前輩，當年經

營的「梅江飯店」是全港聞名的
客家菜館，品牌長盛不衰。他一
生為旅港客家鄉親做了很多服務
工作，亦積極回家鄉捐資，是客
家德高望重的元老，因此大家都
尊稱他「炯伯」。
炯伯現時在深圳悠閒度日，偶

爾也會回港探親。炯伯年過百
歲，思維清晰，精神矍鑠，回憶
起往事如數家珍，家事國事，事
事關心，毫不落伍，大家都讚揚
炯伯是梅州聯會乃至客家人的
寶。炯伯指自己與余鵬春一家兩
代相識，與其父親和叔父都是老
朋友，亦讚揚余鵬春念舊、重情
義，他對大家來看望很是感動。
炯伯的回憶錄《風雨百年路》

中，曾講到自己的長壽秘訣和人
生感悟。他說，回顧過去百餘年
的經歷，始終堅持的是一個「善」
字和一個「勤」字，善字包含的
是良心、助人為樂、寬恕和感
恩，勤字包含的是奮鬥、努力、
自省和付出。

程相逢獲委豫政協委員
香港文匯報訊（記者 劉蕊 鄭

州報道）河南省政協十一屆一次
會議將於2013年1月19日至27日
在鄭州舉行。據了解，會議共有
委員899名，設28個界別。香港
文匯報社長助理、中原分社社長
程相逢當選為河南省政協委員，

界別為社科體育新聞出版。程相
逢作為香港文匯報駐河南的負責
人，為河南的對外宣傳以及豫港
之間的經貿文化交流做出了突出
貢獻。會議上，程相逢將針對河
南如何進一步擴大對外開放、做
好對外宣傳遞交相關提案。

新社聯赴社企高峰會

香港文匯報訊 新界社團聯會
社會服務基金早前應邀出席「推
動社會創新．營建都市活力」高
峰會，與世界知名專家、香港及
內地社企先驅、各社會事業的前

線工作者、學者、政府代表、非
政府機構和商界的領袖、以及年
輕新進的社會企業家共聚一堂，
進行思想與經驗的交流。曾德成
局長、陳勇理事長等出席座談。

蘇錦樑楊益朱桃英出席 蔡冠深致辭

中總領事酒會 60嘉賓赴會

香港文匯報訊（記者 沈清麗）香港婦聯日前
在馬鞍山公園海濱長廊舉行「膳糧行動冬日慈
善行2013」活動，中聯辦新界工作部副部長張肖
鷹，立法會議員葛珮帆，沙田助理民政專員鄭
兆勛，香港婦聯名譽會長黃美斯擔任主禮嘉
賓。香港婦聯藉此活動以喚起市民對貧窮的關
注外，同時也為「膳糧行動」籌募經費。
香港婦聯今年連續第四年舉辦關懷貧窮步行

籌款，參加人數非常踴躍，有超過650人，並為
「膳糧行動」籌得逾18萬元善款。善款將用作支
持婦聯短期食物援助服務的工作，預料能惠及
1,800個未能應付日常膳食開支的家庭。

葉順興：贈「膳糧仔女」獎章

該會主席葉順興表示，「膳糧行動」屬非政
府資助項目，今年已是第四年舉辦步行籌款，
為了獎勵一直都有參與籌款的人士，特別送贈
一個「膳糧仔」、「膳糧女」獎章給他們，獎章
代表一份榮譽，並鼓勵參加者繼續參與。葛珮
帆亦呼籲大家繼續支持香港婦聯的活動及「膳
糧行動」，讓愛心可以一直延續，發放更多正能
量。

今次步行路線全長約2公里，以馬鞍山體育館
外空地為起點，海濱長廊末端為終點，步行時
間約1小時，除了沿途可欣賞馬鞍山海濱景色，
更可培養小朋友從小幫助別人的情操。

為增添活動的歡樂氣氛，大會舉行「善良王
子公主選舉」，並即場頒發「善良王子」及「善
良公主」獎項，同時頒發其他多個獎項嘉許熱
心籌款的參加者及參與團體。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）中華廠商會會
長施榮懷月初率領一行7人代表團前赴湖北省武
漢市，就建立香港工展會武漢長久綜合會場進
行為期兩日的考察。

施榮懷率團唐良智會見

考察團抵武漢首日即出席武漢招商局副局長
楊德華的招待午餐。考察團又往漢正街文化旅
遊商務區、武漢國際博覽中心及武漢四新生態
新城等地考察。
晚上，武漢市長唐良智會見考察團，賓主交

流兩地經貿發展情況。副市長邵為民設晚宴款
待考察團。
翌日，考察團與武漢市招商局、武漢市漢正

街文化旅遊商務區、武漢市國土資源和規劃局
等領導進行座談。隨後，湖北省副省長田承忠
會見考察團，田承忠對廠商會建立香港工展會
長久綜合會場表示歡迎，表示現時在湖北投資
的外商中，港商佔超過5成，是該省重要合作夥
伴。有鑑於湖北省消費者的購買力現時在全國
排行第六，廠商會選址在武漢建立香港工展會
長久綜合會場是十分合適的。

施榮懷在發言時感謝湖北省及武漢市政府對
綜合會場的選址等問題給予大力支持及協助。
他表示，香港品牌需要走進內地市場，內地市
民也希望通過快捷、可靠的方式購買到貨真價
實的香港產品，希望透過是次實地考察，可以
盡快落實關於設立綜合會場的建議。
對此，田承忠回應說，湖北省及武漢市政府將

予以全力支持及配合，期望在武漢市設立第一個
銷售香港品牌產品的中心示範區，更期望該示範
區升格成為國家級的第一個香港品牌產品綜合營
銷示範區，在全國起創新領導示範作用。武漢商
務局副局長劉丹平設午宴招待考察團。
考察團成員還包括副會長吳清煥，常務會董

劉健華、余立明、黃震及會員等。

■蔡冠深致辭，期望未來與

各國駐港領事館及商會更緊

密合作。

■張桂蘭（中）向嘉賓頒贈紀念品。

■香港梅州聯會會長余鵬春宴請鄉賢炯伯，大家合照留念。

■曾德成、陳勇、鍾群珍、何志盛與順德代表團合照。

■香港婦聯舉行「膳糧行動冬日慈善行2013」活動。

■廠商會

赴湖北省

武漢市考

察。

中總已連續13年舉行領事酒會，是次有逾60
位駐港總領事、領事、商務參贊，商會代

表及嘉賓蒞臨酒會。商務及經濟發展局局長蘇
錦樑，中聯辦經濟部副部長兼貿易處負責人楊
益，外交部駐港特派員公署領事部主任朱桃英
應邀出席。

蔡冠深代表致辭

各嘉賓對這項活動表示讚賞，認為這是一個
難得的機會讓各國領事、商會代表與中總成
員、香港企業家共聚一堂。在輕鬆愉快的氣氛
之下，結交新朋友、發展新的聯繫。更重要的
是領事酒會已成為中總與各國領事之間每年定
期的約會，有助於保持相互間持久和密切的聯
繫。
中總永遠名譽會長蔡冠深代表致辭時表示，

香港經濟和內地密不可分，成員在內地投資及
業務往來日益頻繁。作為本港主要商會之一，
中總將運用自身優勢及網絡，促進香港與內地
建立更緊密經貿聯繫，特別是粵港兩地的經濟
合作夥伴關係。

他指出，月前，中總與珠海市政府簽訂了合
作協議，為中總推動香港工商界積極參與在珠
海、橫琴及廣州南沙的新一輪發展建設奠下堅
實基礎。除了引進國際投資者進入內地市場，
香港更可充分利用國際商業中心的優勢，幫助
內地企業「走出去」投資世界市場，以促進國
際經濟合作。

中總推動工商界投資珠海

蔡冠深強調，中總一向重視與各國領事館、
政府機構以至全球各地商界的緊密合作。去年7
月，中總發起並組織了第二屆香港高峰論壇，
邀請到東亞11國主要官員、商界領袖和學者，探
討區域經濟發展的前景和雙贏的框架，包括香
港加入中國—東盟自貿區（ACFTA）的議題。
香港一向與鄰國合作關係良好，在促進區域合
作中可發揮更重要的作用。未來中總將積極推
動港加入東盟自貿區，並向政府提供富建設性
的意見。
出席酒會的尚包括中總副會長方文雄、陳幼

南、袁武、莊學山、盧文瑞、曾智明，榮譽會

長霍震寰，常董劉鐵成、高敏堅、司徒源傑、
范仁鶴、謝湧海、陳仲尼，會董劉佩瓊、周莉
莉、何超蕸、劉志強、王啟達、蔡關穎琴、張
俊勇、謝鵬元、王振宇、蔡偉石、吳長勝、關
惠明、李德剛、彭楚夫、劉永強、陳光明、霍
啟山、黃自強、胡劍江、王彭彥、周雯玲、李
惟宏、李賢勝、楊燕芝，榮譽常董葉樹林及榮
譽會董何掌邦等。

■蘇錦樑局長（右）與中總成員合照。
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